
 

 

 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung der Sport ArGe 

Großefehn am 07.03.2024 
Vereinsheim SV Großefehn, Beginn: 20:00 Uhr 

 

Anwesend: Günther Rademacher, Rudolf Hütler und Detlev Schoone,   

Es fehlten: Ann-Kathrin Hans, Ria Roßmüller, Carsten Weiß und Matthias Heeren                                        

Gäste:        Bgm. Erwin Adams, Frank Cramer, Martin Aden und Annika Bohlen                                         

Vereine:    9 Vereine, siehe Anwesenheitsliste 

 

Leider musste die angesetzte Besichtigung, die vor der eigentlichen Sitzung terminiert war, abgesagt 

werden, da eine Fläche am Kunstrasenplatz gestern asphaltiert wurde.                                                  

 

Top 1 Begrüßung 

 

        Um 20:00 Uhr eröffnete der Stellv. Vorsitzender der Sport ArGe Günther Rademacher die 

Jahreshauptversammlung und begrüßte die Vertreter der Vereine, sowie die Ehrengäste Frank Cramer, 

Gemeindeverwaltung Großefehn, Detlev Schoone, Stellv. Vorsitzender Kreissportbund Aurich, Martin 

Aden, Ausschussvorsitzender im Bildungsausschuss und die künftige Vorsitzende Annika Bohlen, die dieses 

Amt ab den 14. März 2024 übernehmen wird. 

 

 

        Top 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der Stimmberechtigten Mitglieder und der 

Beschlussfähigkeit. 

 

        Die Einladung wurde rechtzeitig durch den Vorsitzenden Matthias Heeren per Rundmail verschickt. 

           9 von 14 der Sport ArGe angehörenden Sportvereinen waren anwesend, die Beschlussfähigkeit wurde     

festgestellt. (siehe Anwesenheitsliste)                

         

 

        Top 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

        Die Tagesordnung wurde vorgestellt, Änderungsvorschläge oder Ergänzungen wurden aus der 

Versammlung nicht vorgeschlagen. Einstimmig wurde sie angenommen. 

                      

                                                                

        Top 4 Genehmigung des Protokolls vom 18.08.2023 

 

Das Protokoll konnte auf der Homepage der Sport ArGe Großefehn eingesehen werden. Das Protokoll       

der letzten JHV vom 18.08.2023 wurde einstimmig angenommen. 

                    

                                     

 

 

                         



  Top 5 Bericht des Vorsitzenden 

 

   Unsere letzte JHV ist erst ein halbes Jahr her, jedoch möchte ich trotzdem auf 2-3 Punkte eingehen, so      

Rademacher, die immer ein Thema im Bereich des Sports in der Gemeinde Großefehn sind 

 

- zunächst teilte er mit, dass idR die JHV´s der Sport ArGe immer im 1. Quartal eines Jahres     

             Stattfindet. 

- durch den ersten Lockdown in Corona-Zeiten haben wir auf eine Durchführung verzichtet und  

 in Zustimmung aller Mitgliedsvereine einmal auf eine JHV verzichtet. 

- darum hatten wir im Jahr 2021 eine doppelte JHV (2020 und 2021) 

- In 2022 hatten wir erneut einen Lockdown, sodass wir die JHV dann in den Spätsommer  

 geschoben haben. Auf dieser JHV haben wir einen neuen Vorstand gewählt, der für 5 Jahre im  

             Amt ist. 

- Hier besteht eine Anlehnung an die Wahlperiode der Kommunalwahl in Niedersachsen 

 (sodann wird ein neuer Vorstand im Jahr 2027 gewählt) 

- der Vorstand hat sich jedoch so abgestimmt, dass wir wieder zu unserem ursprünglichen Turnus  

 der Jahreshauptversammlungen im 1. Quartal zurückkehren möchten 

 

 

 Sportlerehrung 

- Kurz nach JHV wurde die Sportlerehrung vorbereitet. 

- Alle Sportvereine und auch die Öffentlichkeit wurden aufgefordert, Vorschläge für die                                                      

             Sportlerehrung einzureichen. Entweder bei der Sport ArGe (Vorstand) oder bei der   

             Gemeindeverwaltung (Frank Cramer), gerne auch per Mail. 

- Im Oktober fand eine Beratung der Vorschläge im Vorstand der Sport ArGe statt und kurz 

 danach wurde der Sportausschuss über unseren Beschluss informiert. 

- Günther Rademacher, als beratendes Mitglied im Bildungsausschuss, stellte alle eingereichten                 

             Vorschläge mit der „Bewertung des Vorstandes“ vor. 

- Die Zusammenarbeit mit dem Sportausschuss ist immer vorbildlich. 
- Und am zweiten Samstag im November, am 11.11.2023 fand die Sportlerehrung statt 
 Zu Gast war u.a. wieder die Vorsitzende des KSB Aurich Anna Thonicke. 

 

Bei unserer letzten Sportlerehrung im Jahr 2023 hatten wir 30 Ehrungen aus den Bereichen Einzelsportler, 

Mannschaften und Ehrenamtlichen. Diese teilten sich auf in:  

22 Einzelsportler, 6 Mannschaften, 1 Ehrenamtlich tätige Personen und 1 Person für das Lebenswerk 

Geehrt wurden folgende Mannschaften und Personen: 

 

Boßeln: 

1. Finn Erdwiens (BV Akelsbarg) 

 

Leichtathletik: 

Alle vom SV Großefehn 

 

2. Leichtathletik Team U12 

 

3. Leichtathletik Team U8 

 

4. Leichtathletik Team U14 
 

5. Zoe-Thalia Milek 



 

6. Jule Duchna 

 

7. Dana Bruns 

 

8. Greta Leemhuis 

 

9. Ida Bohlen 
 

10. Amy-Kate Ruck 

 

11. Marie Tammen 

 

12. Lena Fürst 

 

13. Laura Fürst 

 

14. Anna Bruns 
 

15. Alena Trauernicht 

 

16. Zoe Hüls 

 

17. Wilko Bremke 

 

18. Hella Schoon 

 

19. Fenna Schoon 
 

Schießen: 

 

20. Rita Stein (SV Felde) 

 

Günther bedankte sich im Namen der Sport ArGe Großefehn und der Sportvereine für die sehr gute 

Zusammenarbeit mit der Gemeindeverwaltung. 

 

Es ist nicht nur die Sportlerehrung, auch wenn es um Investitionszuschüsse oder um die 

Hallennutzungspläne geht, gibt es mit der Gemeindeverwaltung immer gute Gespräche. Frank Cramer 

unterstützt uns hier ganz hervorragend, so Rademacher. 

 

 

Top 6 Bericht der Frauenwartin 

 

Für die Frauenwartin Ann-Kathrin Hans berichtete Günther über den momentanen Stand der Damen. 

Insgesamt haben wir 3.182 aktive Sportlerinnen und Sportler in den Vereinen, fast jeder 4te in der 

Gemeinde Großefehn ist sportlich unterwegs. Im Vergleich zu 2023 ein Plus von 66 neue Mitglieder. 

 

1.381 Mädchen und Frauen ( + 44 im Vergleich zu 2023  

1.801 Jungen und Männer ( +22) 

 

 



Top 7 Bericht Jugendwart 

 

Für den erkrankten Jugendwart, Carsten Weiß, berichtet Vorstandsmitglied Detlev Schoone. 

 

Schoone berichtet über das letzte Fußballjugendturnier Anfang Januar in der Dreifachhalle. Carsten Weiß 

hatte die Vereine angeschrieben und den Turnierplan erstellt. Um dieses Turnier durchzuführen, muss die 

Halle entsprechend vorbereitet werden. Es ist nicht nur die Beschallungsanlage und die Anzeigeanlage 

aufzubauen, sondern auch ein Hallensprecher, der die jeweiligen Mannschaften auffordert, sich rechtzeitig 

sich vorzubereiten, muss gefunden werden. Zudem ist jedes Jahr die Versorgung im Foyer ein Problem. In 

diesem Jahr hat die Sport ArGe das Catering übernommen. Es wäre aber für die Vereine auch eine 

Möglichkeit, ihre Einnahmen zu verbessern. 

 

Die Stimmung in der Halle war super. Sehr viele Zuschauer (Eltern, Großeltern) waren gekommen, die 

jungen Fußballspielerinnen und Spieler zu unterstützen. Aber auch tröstende Worte mussten bei 

Verletzungen oder einer Niederlage gefunden werden. Erfreulich, dass viele Jugendmannschaften aus der 

Gemeinde teilgenommen haben. Carsten Weiß bedankte sich für die sehr gute Zusammenarbeit mit den 

Trainern und Schiedsrichter. Auch im nächsten Jahr soll ein Jugendturnier von der Sport ArGe durchgeführt 

werden. 

 

 

Top 8 Bericht Kassenwart 

 

Kassenwart Rudi Hütler berichtete über die Einnahmen und Ausgaben der Sport ArGe im ablaufenden Jahr. 

Auch in diesem Jahr konnte Hütler über einen sehr guten Kassenbestand berichten. 

 

 

Top 9 Bericht der Kassenprüfer 

 

Lydia Ehmen (FT Spetzerfehn) und Manfred Janssen (SV Spetzerfehn) prüften die Kasse. Für die 

Kassenprüfer berichtete Janssen über eine sehr ordentlich geführte Kasse. Alle Belege wurden eingesehen. 

Es gab keine Beanstandungen zu vermelden. 

 

 

Top 10 Entlastung des Vorstandes 

 

Manfred Janssen schlägt die Entlastung des gesamten Vorstandes vor. Die Mitglieder stimmten den 

Vorschlag einstimmig zu. 

 

Der stellv. Vorsitzender Günther Rademacher bedankte sich für das Vertrauen und machte deutlich, dass 

ohne die Zusammenarbeit mit dem gesamten Vorstand eine Sport ArGe nicht zu führen wäre. Er bedankte 

sich bei allen Mitgliedern des Vorstandes. 

 

 

Top 11 Wahlen (Kassenprüfer) 

 

Rademacher bedankte sich beim SV Spetzerfehn für die Prüfung der Kasse in den letzten zwei Jahren. Die 

Freie Turnerschaft (FT Spetzerfehn) bleibt uns noch ein Jahr als Kassenprüfer erhalten. Vor einigen Jahren 

wurde ein Vorschlag für die zukünftige Kassenprüfung zugestimmt, nämlich, dass wir eine Liste mit unseren 



Vereinen auf unsere Homepage auflisten, wer im nächsten Jahr für eine Kassenprüfung an der Reihe ist. In 

diesem Jahr wird somit der SV Großefehn vorgeschlagen. Einstimmig wurde der SV Großefehn als neuer 

Kassenprüfer gewählt. 

 

 

Top 12 Bericht über eine neue Sportart in Großefehn von Henning Buss (SVG) Standup-Paddling 

 

Seit knapp 2 Jahren wurde in Großefehn eine neue Sportart ins Leben gerufen, die mittlerweile in Mode 

gekommen ist. Hierbei handelt es sich und Standup-Paddling, so Henning. Der SV Großefehn hat hier einen 

Zuschuss für die Anschaffung der Utensilien erhalten, welche von einigen Vorstandsmitgliedern der Sport 

ArGe auch ausprobiert wurden. Insgesamt besitzt der Verein mittlerweile 5 Bords. Carsten und Matthias 

waren u.a. dabei und haben getestet. Magret Bruns hat den lizensierten Übungsschein gemacht, auch hier 

half der SV Großefehn finanziell mit. Gerne so Henning würde man kleine Gruppen das Standup-Paddling 

z.B. am Wochenende oder nach Rücksprache mit ihm zeigen und näherbringen. 

 

Erwin Bohlen, 1. Vorsitzender des SV Großefehn entschuldigte sich noch einmal, dass die Besichtigung des 

Kunstrasenplatzes nicht stattfinden konnte. Er ging kurz auf die Planung, die Durchführung und schilderte 

auch die Finanzierung der Anlage. 

 

Ein langersehnter Wunsch des Vereins, aber auch der Kooperativen Gesamtschule KGS eine Gesamtanlage 

mit einem Kunstrasenplatz und einer Leichtathletikanlage (400m und 100m Laufbahn, Hochsprung –und 

Weitwurfanlage) zu bekommen.        

 

Die Firma Tell Bau GmbH aus Norden bekam den Zuschlag mit einer Investitionssumme in Höhe von 1.685 

Millionen Euro. Mehrere tausend Tonnen Sand (ca. 350 LKW’s mit Anhänger) mussten transportiert 

werden. Die Gemeinde und der Landessportbund helfen mit ca. 650.000 €, über 800.000 € verbleiben beim 

SVG. Eine finanzielle Lücke in Höhe von ca. 250.000 € (Mehrkosten)muss noch durch den Verein mit Hilfe 

von Sponsoren geschlossen werden, Bohlen gab sich aber optimistisch, auch diese Hürde zu schaffen. 

 

                                                                                                                             

Top 13 Grußworte der Gäste 

 

Detlev Schoone bedankte sich im Namen des Kreissportbundes Aurich für die Einladung. Herzliche Grüße 

überbrachte vom gesamten Vorstand, insbesondere von der Vorsitzende Anne Thornicke. Schoone 

berichtete, dass auch eine schwierige Zeit für den KSB wie für alle Vereine im Landkreis Aurich nun 

hoffentlich überstanden sei. Mittlerweile haben wir wieder 288 Vereine mit über 66.000 Mitgliedern. In der 

Corona Zeit war die Zahl der Mitglieder unter die 65.000 Marke gesunken. 

 

Alle Vereine sind aber auch abhängig von guten lizensierten Übungsleitern. 130.000 Euro als Zuschuss für 

unsere Übungsleiter stellt der Landkreis zu Verfügung. Ca. 3500 ÜL profitieren davon und somit auch unsere 

Vereine. Wer an einem ÜL Lehrgang teilnehmen möchte, der meldet sich bitte bei der KSB Geschäftsstelle 

in Norden bei Karla Saueressig oder Olaf Görnert Thy. 

 

Der stellv. Vorsitzende machte in seinem Grußwort auch deutlich, wie schwer es geworden ist, Personen 

für die Vereinsarbeit zu finden. Verantwortung zu übernehmen und ehrenamtlich tätig zu sei, ist 

anscheinend in der heutigen Gesellschaft nicht mehr so angesagt, wie noch früher. 

 



Der Kreissporttag findet in diesem Jahr am 28. September in Berumerfehn/Großheide statt. Der 

Hauptausschuss berät am 25. April. 

 

Schoone bedankte sich für die gute Zusammenarbeit mit der Sport ArGe und wünschte der 

Arbeitsgemeinschaft für die Zukunft alles Gute.  

 

Bürgermeister Erwin Adams begrüßte die Anwesenden und freute sich, dass die Sport ArGe künftig ihre JHV 

in den Großefehntjern Sportvereinen durchführen möchte. Das stärkt den Zusammenhalt und anstehende 

Probleme können so besser besprochen werden.  Auch war die Sportlerehrung wieder ein voller Erfolg. Bis 

auf dem letzten Platz war das Compagniehaus gefüllt. Hervorragende Leistungen der Sportlerinnen und 

Sportler gewürdigt und auch die sich ehrenamtlich betätigen, so Adams, dürfen wir hier nicht vergessen. 

Bei der Anschubfinanzierung des Kunstrasenplatzes und der Leichtathletikanlage hat der Gemeinderat 

diesen Beschluss mitgetragen. Der Anteil der Gemeinde war mit über 500.000,-€ nicht unerheblich. 

 

In der Reitsportanlage (RTC) in Timmel hat es eine Veränderung gegeben. Mit Andy Klassing gibt es einen 

neuen Betreiber dort und man wird seitens der GTG nach einem 3jährigen Probelauf sehen, wie es dann 

weitergeht. 

 

In Spetzerfehn, so der Bgm. ist die Sporthalle mittlerweile zu klein geworden, sodass ein Anbau notwendig 

wurde. Auch die Laufbahn und die Beleuchtung sind in der Maßnahme mit aufgenommen. 

Am 8.Juni plant die Gemeindeverwaltung in Zusammenarbeit mit der Verwaltung in der Partnergemeinde 

Oude Pekela ein Treffen. Es soll eine Jubiläumfeier hinsichtlich der Partnerschaft in der Gemeinde Pekela 

geben. Abordnungen der Vereine, der Sport ArGe, Verwaltung, der Feuerwehren uvm. sind dazu 

eingeladen, mitzufahren. Ein Konzert mit der Gruppe Albatross beschließt die Feier. 

 

Der Bürgermeister Adams bedankte sich für die gute Zusammenarbeit mit den Vereinen und der Sport 

ArGe. Mit Günther Rademacher als beratendes Mitglied im Sport-und Bildungsausschuss, der immer für die 

Belange der Vereine eintritt, ist man dort bestens vertreten, so Erwin Adams. 

 

 

Top 14 Verschiedenes 

 

Zum letzten Mal als Vorsitzender im Bildungsausschuss nahm Martin Aden an der 

Jahreshauptversammlung teil.  

 

„Immer für den Sport im Einsatz“ so Günther Rademacher in der Verabschiedung für Martin Aden. 

Seit 2011 Vorsitzender im Sportausschuss der Gemeinde, Martin hat auch unsere Richtlinien für 

Investitionszuschüsse begleitet und auch die Richtlinien für die Sportlerehrungen. 

 

Seit 61 Jahren ist er Mitglied beim TSV Holtrop und 30 Jahre lang war er für den Fachbereich Volleyball im 

Landkreis Aurich tätig. 

 

Als Lehrkraft der Haupt-und Realschule mit Orientierungsstufe, Seminarleiter für Kunst am 

Ausbildungsseminar in Aurich, Mitglied der Planungsgruppe, Aufbau des Ganztages an der KGS und auch 

als Initiator der Schüler –und Lehrerbegegnung Großefehn-Pekela. 

 

Martin hat uns bei der Planung und Durchführung der Sportbegegnungen mit der Sport ArGe und Sportrad 

Pekela immer unterstützt. 



 

Als Dank überreichte Günther Martin einen Gutschein. 

 

Annika Bohlen, die das Amt in der nächsten Ratssitzung am 14. März als Vorsitzende für den 

Bildungsausschuss übernimmt, stellte sich den Mitgliedern kurz vor und wünschte sich eine gute 

Zusammenarbeit. Sie ist selber im Verein SUS Strackholt sportlich aktiv, sie spielt dort Tischtennis. 

 

 

Top 15 Schließen der Sitzung  

 

Der stellv. Vorsitzender Günther Rademacher bedankte sich im Namen der Sport ArGe beim SV 

Großefehn, bei den anwesenden Vereinen und bei den Gästen für die Teilnahme und schloss die Sitzung 

um 21:40 Uhr. 

 

 

Großefehn, den 07.03.2024 

 

 

 

Schriftführer    Sitzungsleitung 

Detlev Schoone   1. Stellv. Vors. Günther Rademacher 

 

  

 

 


